

## 演題② 高圧酸素下における腹部交感神左節切除後移植腫瘍の増殖について

(京都第一太羽病院外科 梅村博也)

高圧酸素環境が末梢循環障害の改善をみるとことはこれ迄多く報告されて來た。また末梢循環障害のある患者で腹部交感神左節切除後高圧環境下におくことによつて末梢循環血の  $P_{O_2}$  上昇がからむることは京都大学外科Ⅱ講座において臨床的に確かめられてゐる。高圧下における末梢血管の収縮や移植腫瘍の血管分布などの関連性については今後の課題であるが、腹部交感神左節切除後高圧環境におくことによつて皮下移植腫瘍の増殖と酸素濃度の関係を調べて來た。

(実験方法) シイスターーツトを用いて腹部交感神左節切除後 Walker 256 carcinoma を  $200 \sim 250\text{mg}/0.5\text{cc}$  を両下腹に移植(皮下)し移植後24時間後より毎日2回6日連続で3.5ATA、最高圧時間90分のスケジュールで加圧し、その翌日に腫瘍を摘出して腫瘍重量と大きさを測定した。

(結果) 別図の如く腫瘍の増殖と腫瘍重量でみると手術とDHP併用群が一番重く統計学的上術後移植群、開腹群よりもDHP群、閉腹群といふ順になった。一方腫瘍の大きさでは別図の如くであり腫瘍重量との比例関係をみるとできなかつた。移植腫瘍の増殖と腫瘍重量の結果からみると末梢循環血中の  $P_{O_2}$  が一番高いと考えられる群で最も重く、無加圧群で最小値を得た。この結果だけによつて何の結論得出:とは云々言いが末梢の  $P_{O_2}$  上昇が移植腫瘍の増殖を促進させるではないかと言ふ。これは aerobic に近い状態にあり方が悪性腫瘍細胞の増殖を促進させること従来の説とは反する結果を得たことになる。

移植腫瘍の重量と大きさとの間に相関關係は存在がつたがこれは腫瘍の形が一定ではなく摘出腫瘍を切ることによりDHP群では一様に実質性の硬い腫瘍として増殖するのみで反し、対照群の腫瘍は増殖の比較的はやい時期から central necrosis を起して自解していく所が多いため考へてゐる。ラットの腹部交感神左節は横隔膜下縁まで左右に広がっているのが腹部には隣接して神左節を共有してゐるために同一動物で左右対照群をつくることは不可能でありまつた。摘出腫瘍の組織標本を作成せず各群に実験動物数の平均値があり深の追求のほひます。こゝに発表したが、これは去る2月5日学生および青年連によつて京大外科研究室封鎖が行なわれ研究会がまとめてストップされた事であります。最初の混乱と墻から醒め彼等と対話を重ねてくうちに医局講座制の封建性、卒後教育の不満などを感じながら、他方ではものとり的な私共の体質の落とし口を通して旧体制にせんじていた自己を深く批判し博士号争奪の研究放棄、副手手続を破棄などによって離つています。私たちの運動を単なる利権闘争や政治運動の一環として行なわれてゐるといふ現象面からみて被官者の意識にどうあればいいなく、正しい医師とは何か、医の研究とは何か、日本の医療制度はどうあるべきかといふ子じめな問いかけから発してゐることに理解・協力をねらは希望するものである。われわれの運動は状況不利となつていふとか老年で既に限界の教授先生ばかりある、こゝに御出席の先生方も医局講座制を支えて来てお

である学位目録での筆の研究成績の運動を起してほしに新しい日本外科学連合のよろな全国的運動は各大学でも開いて協力を期待するものである。

